
令和６年度 第４回美浜町教育委員会 ７月定例会議 会議録 

 

 

開催日 令和６年７月１９日（金） 午前９時５９分～１１時４４分 

 

場 所 美浜町保健センター 小会議室  

 

出席者 委員 石垣由貴子教育長職務代理者 

       神谷英明委員 

齋藤正吉委員 

       野田有美香委員 

       天木恵次委員 

       伊藤守教育長 

      （欠席：大岩絵里子委員） 

    職員 谷川雅啓教育部長 

       近藤淳広学校教育課長 

       戸田典博生涯学習課長 

谷川眞紀学校教育係長 

守山佑介指導主事 

 

協議事項等 別紙会議次第のとおり 

 

 

開会 午前９時５９分 

 

「美浜の教育・合い言葉 唱和」 

 

１ 教育長あいさつ・報告 

・本日で 1 学期が終了する。子どもたちに関して大きな事故もなく終われそ

うである。先生方に感謝したい。 

・6 月 30 日の運動公園オープン記念式典への参加ありがとうございます。

小雨のため和太鼓などの一部プログラムが実施できず残念だったが、約

1900 人の参加があったと聞いている。 

・7 月 6 日に陸上競技場において愛知駅伝選手選考会が行われた。ジュニア



男子については、ふるさと制度を活用し他市町より選手を借りての参加

となりそうである。 

・7 月 10 日に日本福祉大学包括協定協議会が行われた。小中一貫校や教育

連携も話題となるため、今後はこの会に教育委員にも参加してもらいた

いとの意見が出されていた。 

・本日の午後、本年度 1 回目となる学校再編検討委員会が予定されている。 

・7 月 20 日に美浜夏まつりが予定されている。昨年度までは民踊まつりだ

ったものだが、名称や内容をアレンジして実施されるものである。 

・7 月 24 日に日本福祉大学教育連携会議を予定している。大学の 3 学部

長、付属高校の校長と今後の連携に向けて、話し合いを進めていく予定

である。 

・7 月 30 日と 8 月 2 日に学校巡視を行う。暑いことが予想されるがよろし

くお願いします。 

・8 月 11 日と 20 日に町政報告会が予定されている。教育委員会関係として

は運動公園と小中一貫校について報告する予定である。 

・教頭会議や校長会議において情報管理の徹底や危機管理体制の確認などに

ついて再確認した。 

・1 学期間不在となっていたスクールソーシャルワーカーについては、9 月

より学校へ派遣していく予定をしている。 

 

２ 前回会議録の承認 

今回の議事録署名委員は齋藤委員。承認される。 

 

３ 各課報告 

学校教育課長：小中一貫校基本計画を策定する業者が 6 月の入札で地域計画建

築研究所に決まった。7 月 1 日にシンガポールのニーアン中学校より 2 名の

先生が来町され、両中学校を視察した。11 月ころにニーアン中学校からの派

遣を受け入れる予定である。小中一貫校に関して、7 月 5 日に大学とハード

面について打ち合わせ及び現地確認をした。また、7 月 11 日には香川県三豊

市議会が視察のため来町し学校再編の経過など話をした。 

生涯学習課長：運動公園オープン記念式典への参加ありがとうございました。

今後、スポーツまちづくりに関連して三重県亀山市議会の視察等が予定され

ている。愛知駅伝の選手選考については教育長のあいさつの通りだが、7 月

14 日より練習が開始されている。12 月 7 日が大会の予定である。7 月 20 日



午後 6 時から 8 時半まで、総合公園体育館センター広場で美浜夏まつりを開

催する。 

  

４ 協議事項 

 議案第５号 令和７年度使用小学校教科用図書の採択について（非公開） 

 議案第６号 令和７年度使用中学校教科用図書の採択について（非公開） 

 議案第７号 令和６年度教育に関する事務の管理及び執行状況の点検・評価

に関する報告書（案）について（別添資料）  

学校教育課長：報告書について意見をいただき、次回の定例教育委員会の場

で再度協議させていただきたい。 

教育委員：生涯学習課推進事業の参加人数を整理したほうがよい。 

教育委員：学校体育施設から河和南部小学校体育館・グランドはなくさなけ

ればいけないのではないか。 

生涯学習課長：ご指摘のように整理・修正していきたい。 

教育委員：給食センターの多子世帯減免制度による減免額について、9 月か

ら 3 月までで 800 万円減免したということか。1 年間になるともっと多く

なるということか。 

学校教育課長：ご指摘の通り。1 年間だと 1500 万円くらいになる。 

学校教育課長：その他気づいた点があれば、学校巡視の際にご教示いただき

たい。 

 

５ 報告事項 

（１） 準要保護児童生徒の認定について（非公開）  

（２） 学校巡視の実施について  

 ・7 月 30 日は 9 時より布土小学校をはじめとして東部地区の巡視を予定して

いる。また、8 月 2 日は 9 時 30 分より野間中学校をはじめとして西部地区

を予定している。  

（３） 教育長による教育長のためのコミュニティスクール研修会について  

 ・8 月 27 日 10 時より南知多町総合体育館にて開催される。講師は、東京都

三鷹市の教育長である。当日は、9 時 15 分に役場に集合し乗り合わせて移

動する予定である。  

（４） 学校再編検討委員会について  

 ・本日 7 月 19 日 14 時より第 1 回の検討委員会が開催される。議題としては、

昨年度末に策定された基本構想について、基本計画の策定について、及び



今後の予定などについて協議する予定である。  

（５） 教育委員会後援名義の許可について  

①  令和 6 年度 美浜町サマーボランティアスクール  

②  ＮＨＫはじめてのクラシックコンサート  

③  奥田地区スポーツデー  

④  mihama ふれあいまつり  

⑤  第 52 回人権を理解する作品コンクール  

（６）７～９月の教育委員会関係行事について  

 ・シンガポール派遣に関して、7 月 29 日に説明会及び学習会が予定されてい

る。また、8 月 21 日 10 時より結団式、8 月 22 日 7 時より出発式、8 月 26

日 10 時 15 分より到着式、9 月 11 日 19 時より報告会及び解団式が予定され

ている。都合がつけばご参加いただきたい。 

  

６ その他 

・教育委員会先進地視察について  

 学校教育課長：教育委員会では隔年で先進地視察を行っている。視察先の

希望があったら聞いておきたいと考えている。  

 教育委員：コミュニティスクールの視点ならば長野県大町市を視察してみ

たい。大学との連携の視点ならば、福井大学や岐阜大学の視察でもよい

と思う。  

 教育委員：名市大の鈴木先生や地域計画建築研究所に聞いてみると様々な

情報をお持ちかと思う。 

 学校教育課長：承知した。視察のテーマ、行先、時期を含めて検討してい

きたい。 

 

７ 意見交換 

 教育委員：7 月 27 日に布土公民館にて学校再編を考える会の学習会があると

聞いたので情報共有しておく。 

 教育委員：地域戦略課のエンジョイプラン「家庭の小学校」の中で、大学の

施設見学も予定されていると聞いた。施設見学の際に大学関係者が町の把

握していない話をされないか不安がある。 

 教育部長：大学と「家庭の小学校」の主催者の間で施設案内に関する打ち合

わせをする際には、立ち合って確認しておく。自分も参加する予定である。 

 



 

次回開催日 令和６年８月２０日（火）午前１０時 

            美浜町保健センター 小会議室 

 

閉会 午前１１時４４分 

 

 

 令和６年  月  日 

 

   署名  教育長 

       ------------------------------------------- 

 

       委 員 

       ------------------------------------------- 

 

       作成者 

       ------------------------------------------- 


